

8034 Editan Libro sobre Ley de Pesca

• Presentaron obra que reúne las opiniones de los sectores involucrados sobre el proyecto de ley de pesca en trámite.

Fue presentado ayer el libro "El desafío pesquero chileno: la explotación racional de nuestras riquezas marinas", que reúne las posiciones de los diferentes sectores involucrados en el rubro sobre el manejo de las pesquerías y el proyecto de ley de pesca en trámite legislativo, y que se manifestaron ampliamente en el seminario organizado por el área de economía del Departamento de Ingeniería Industrial de la Universidad de Chile realizado en enero pasado.

La obra, elaborada por el académico Eduardo Birán y editada por Ediciones Pedagógicas Chilenas, se dio a conocer en una ceremonia efectuada en la Sala Domínguez de la Universidad de Chile, que contó con la presencia de las más altas auto-

ridades de dicha Casa de Estudios, de representantes de la Subsecretaría de Pesca y del sector empresarial.

Luego de la presentación hecha por el docente de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile, Attiliano Lamana y del gerente de la empresa editora, el coordinador de la publicación, Eduardo Birán señaló que el libro presenta la opinión que tienen sobre el proyecto de ley los empresarios, los pescadores artesanales, los economistas, los expertos extranjeros y otros especialistas.

Según explicó Birán, entre los empresarios se advirtieron tres posiciones: una que favorece la mantención del acceso libre a las diferentes pesquerías; otra que califica de inconstitucional la ley en trámite y favorece los controles a través de las vetas y otras disposiciones; y una tercera que se muestra de acuerdo en limitar el acceso a través de licencias. Es decir, dijo "no hay consenso entre los empresarios, salvo en lo que se refiere a que en materia de socios se da preferencia a las empresas nacionales por sobre las extranjeras".

Los representantes de los pescadores artesanales, a su vez, señalaron que la ley no los consideraba. Estos empresarios solicitaron zonas protegidas y preferencias a las comunidades ribereñas.

Los economistas, por su

parte, agregó, manifestaron su concordancia con el sistema de licencias, pero cuestionaron el mecanismo de otorgamiento de las mismas sobre la base de derechos históricos.

Los expertos extranjeros apoyaron las licencias y cuotas y calificaron como un hecho sin parangón en el mundo la posibilidad de que los buques factorías extranjeros sean tratados en igualdad de condiciones con los nacionales.

Por último, especialistas no gubernamentales expresaron su preocupación por el costo social de la aplicación de la ley, básicamente en lo que se refiere a la desocupación a que dará lugar la reducción de las flotas pesqueras, en este sentido llamaron a adoptar las medidas que permiten evitar situaciones negativas que se sabe surgirán a raíz de la aplicación de la legislación.

Birán, un convencido de la conveniencia de legislar sobre el particular, dijo que resulta indispensable iniciar un diálogo, ya que la mejor propuesta está condenada al fracaso si no es aceptada por las partes y la comunidad.



Eduardo Birán, autor de la obra, junto al gerente de la editora, y autoridades de la Universidad de Chile.

Editan libro sobre ley de pesca [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Editan libro sobre ley de pesca [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile